

Documento 31: «ENCUESTA/CANCIÓN»

NAVIDAD CON LOS ABUELOS

Ahora celebramos la Navidad a nuestra manera. Pero en tiempo de nuestros abuelos no la celebraban igual.

Nos parece que podría resultar una actividad muy familiar animar a los niños de la familia a que pregunten a sus abuelos cómo celebraban ellos la Navidad cuando eran niños.

Presento una a modo de guía para realizar esa encuesta que sería mucho más eficaz si se celebrase en presencia de toda la familia, pero siendo los niños los que preguntasen y los abuelos los que respondiesen. Y los padres también podrían completar la aportación de los abuelos aportando las variables que vivieron en la celebración de la Navidad cuando ellos eran también unos niños.

1. ¿Quiénes os reuníais para celebrar la Navidad?
2. ¿Qué hacíais en Nochebuena?
3. ¿Qué hacíais en Nochevieja?
4. ¿Qué villancicos cantábais?
5. ¿Qué adornos poníais en la casa?
6. ¿Teníais algunas comidas especiales? ¿Qué comíais?
7. ¿Las calles y los edificios se adornaban como ahora?
8. ¿Poníais el árbol?
9. ¿Poníais el Nacimiento? ¿Todavía quedan figuras de entonces?
10. ¿Qué regalos solían traeros los Reyes?
11. ¿Cuál es el mejor recuerdo que tenéis de vuestras Navidades de niños?
12. ¿Cómo se celebraba la Navidad en la Iglesia?

Y para completar esta actividad os brindo la letra de un villancico que compuso mi amigo Yago cuando tenía 10 años y en el que nos cuenta cómo ponían el Nacimiento entre todos y cómo se reservaba para el abuelo el momento culminante de colocar al Niño Jesús en la cuna.

EL BELÉN LO PONEMOS ENTRE TODOS

**Todos juntos, hoy, en casa
preparamos el Belén.**

Mamá colocó a María.

Papá puso a San José.

**Y yo puse un pastorcito
que se asoma para ver.**

**-“¡Cuenta abuelo, abuelo cuenta!
¡Anda, dime cómo fue!”.
Y el abuelo me lo cuenta,
repitiéndolo otra vez:**

***Iba un borriquillo un día
caminando hacia Belén.
En su lomo va María.
Con las riendas San José .***

**- “José, busquemos posada,
porque el niño va a nacer”.
Pero estaban ocupadas
las posadas en Belén.**

***Dos amables posaderos
uno mula, el otro buey,
les ofrecieron su techo,
su calor y su querer.***

**Y mi abuelo, despacito,
coge al Niño de Belén
para ponerlo en la cuna
porque acaba de nacer.**



Se podría montar en la casa un gran mural en el que todos los de la familia fuesen dibujando cada uno de los personajes típicos de la Navidad. Y situando junto a cada personaje una frase que sería la típica de esa persona.

Aquí brindamos los datos para poder hacerlo. Aunque es mucho más bonito realizarlo espontáneamente entre todos.

Y una variable sería hacer un desfile de modelos. Cada uno desfilaría con algún detalle que recordara al personaje en cuestión y repitiendo la frase identificadora.

EL EMPERADOR DE ROMA

En realidad nunca se enteró de que Jesús nacía en Belén. Pero intervino a su manera, forzando a José y a María a desplazarse desde Nazareth a Belén. Por orgullo personal y para asegurarse de que todo el mundo pagaba sus impuestos, obligó a todos los sometidos al imperio a que fuesen a sus lugares de origen a empadronarse. Y María y José se encaminaron a Belén.



LOS POSADEROS DE BELÉN



Se sintieron invadidos. Empezaron a llegar caravanas y tal cantidad de gente que fue para ellos un gran negocio. Pero también se sentían mal por no poder acoger a la gente que llegaba desde tan lejos. Los orientales siempre fueron muy hospitalarios.



MARÍA DE NAZARETH

Una mujer muy joven de la aldea de Nazareth que se ocupaba de su casa y de tener felices a su marido y a su hijo.

Madre por primera vez de un niño que nació en gran pobreza, albergado en un establo y acompañado por unos animales. Pero muy querido desde el primer momento. Porque su madre lo que sabía hacer mejor era querer.

JOSÉ DE NAZARETH

El marido de María. Un hombre soñador y poco hablador. Que aceptó ser el protector del Niño Jesús y de su madre. Dios le comunicaba sus mensajes siempre en sueños.

